



A1760 (A1761 A1762)

10/09/2003 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR GASPAR LLAMAZARES, DIPUTADO DEL GRUPO DE IZQUIERDA UNIDA

Madrid, 10-09-2003

Sr. Llamazares.- Señor Aznar, ¿por qué mantiene usted a nuestros soldados en Iraq?

Presidente.- Señoría, para ayudar al pueblo iraquí.

Sr. Llamazares.- Señor Presidente, usted, que todo lo puede, hasta designar a su sucesor, ¿o no?, le pedimos que pida a nuestros soldados o que decida usted que vuelvan nuestros soldados de Iraq, porque no es verdad que hayan ido a una acción humanitaria, tampoco al cultivo hortofrutícola; han ido a una guerra de ocupación y han ido sin el aval de Naciones Unidas y sin la autorización del Congreso de los Diputados.

No es, pues, la oposición la que desea cualquier peligro para nuestros soldados; son el Presidente del Gobierno y el Gobierno del Partido Popular los que ponen en peligro día a día cada día que pasa a los soldados españoles en Iraq.

Tiene usted que dar cuenta en esta Cámara de esa decisión pero, sobre todo, tiene que dar cuenta del fracaso de su política exterior, señor Aznar. Inició su política exterior de la mano del señor Bush para ser nuestro país un actor global y ahora resulta que somos comparsas de un bombero pirómano que en estos momentos no sabe cómo salir de Iraq.

Señor Aznar, tiene mucho que explicar en relación con los efectos colaterales de la guerra, en relación con las víctimas que no han obtenido reparación todavía: José Couso y el capitán Martín-Oar, entre ellas; en relación también con las mentiras y a la manipulación informativa y a la manipulación política.

Por otra parte, tiene que explicar usted aquí cómo es posible que su prioridad presupuestaria sea el militarismo y la guerra, y no la política social; cómo es posible que vayamos a gastar más que Alemania en la guerra y en la política militar y gastemos nueve puntos menos en gasto social, señor Aznar.

Tiene que explicar usted todo eso porque, si no, su epitafio no será "paz por territorios"; tampoco será otro tipo de epitafios, su epitafio probablemente sea "guerra por especulación urbanística".

Presidente.- Señoría, en este momento hay en Iraq fuerzas desplegadas correspondientes a diecisiete países. Todas ellas contribuyen a superar la miseria, el desorden y la carencia de infraestructuras básicas tras tantos años y décadas de tiranía que habían sufrido los iraquíes. La Resolución 1483 de las Naciones Unidas consideraba conveniente y útil, y amparaba y ampara esa presencia.

En este momento en las Naciones Unidas se está discutiendo otra Resolución para desplegar una fuerza multinacional destinada a asegurar la estabilidad del país, a proteger también la propia misión de las Naciones Unidas y la seguridad general. España apoya ese proyecto de Resolución.

Quiero expresar también mi reconocimiento a la tarea que desarrollan nuestras Fuerzas Armadas en Iraq, que es una tarea absolutamente ejemplar y que tiene el respaldo total del Gobierno y, por supuesto, de su Presidente.

Por último, en relación con los ataques, Señoría, en Iraq no se sufren ataques simplemente porque sí por las fuerzas multinacionales; se están sufriendo ataques de carácter terrorista, Señoría, y en un ataque de carácter terrorista murió el capitán Martín-Oar. Agradezco muchísimo a la familia del capitán Martín-Oar el ejemplo de patriotismo que ha dado. Allí estaba el capitán voluntariamente cumpliendo con su tarea al servicio de los demás.

No estamos hablando de resistencia popular, Señoría; estamos hablando de ataques terroristas y hacemos bien en impedir lo que pretenden esos ataques terroristas, desestabilizar Iraq, y, naturalmente, impedir el regreso del tirano. Creo que hacemos bien y creo que las Fuerzas Armadas hacen lo que tienen que hacer.

Y puestos a pedir explicaciones, Señoría, más le valdría a Su Señoría explicar por qué su partido en el País Vasco hace que se pague a los terroristas, como hizo ayer.